

PRESENTACIÓN

“Fruto de la...”

Autor: Víctor Amar
Director de la Revista gaditana-logía
Profesor de la Facultad de Ciencias de la Educación
(Universidad de Cádiz)
E.mail: victor.amar@uca.es
<https://orcid.org/0000-0001-9036-2651>

“Solo lo extraño me es familiar”
(Aerolitos, Edmundo de Ory)

Uno no sabe bien, a ciencia cierta, si está haciendo las cosas de forma correcta hasta que, por ejemplo, cuenta con el reconocimiento de los demás; de la gente que te (o nos) estima o de las que no se encuentran con este aval. En esta ocasión, y esperamos no equivocarnos, estamos persistentemente en la línea de no defraudar, de querer hacer las cosas cada vez mejor en pro de nuestro proyecto común. En fin, para los unos, a los que hemos llamado de afines o estimados, esperemos que se sientan satisfechos con esta nueva entrega. Pero para los otros, los que ocuparían la esfera de los amigables, la evaluación en positivo se traduce, queremos entender, por el número de consultas y que nos observan-siguen. A ambos, decirles que ya son cuatro las contribuciones que compartimos. A sendos segmentos de participantes, darles las más sinceras de las gracias por estar ahí. Los primeros con nosotros. Los otros, entre nosotros.

Y bueno, este nuevo número, el cuatro, sigue siendo el fruto de la militancia. Por ejemplo, de un grupo de los que ya consideramos nuestros amigos pues, generosamente, contribuye en esta acción compartida de dar a conocer y comprender un poco de Cádiz. Repetir autoría nos produce una gran satisfacción, pues entendemos que ven en nuestra revista un espacio de edición. Mientras que para los que publican por primera vez, no les defraudaremos.

Asimismo, recuperamos un vínculo con los pregones de Semana Santa. Lejos de la lectura religiosa o espiritual, de la que somos profundamente respetuosos, no queremos que este patrimonio poético y expresivo se olvide entre la literatura efímera. Del mismo modo, continuamos con la consigna de realizar entrevistas. En este caso a la doctora Lechuga, una eminencia que dedica su vida a investigar pensando en los demás, para mejorar nuestra calidad de vida. No obstante, la revista gaditana-logía abre sus páginas virtuales para que alumnado comparta sus inquietudes y saber; pero, además, para que otros estudiosos de la gaditanidad participen con su saber.... Y entre todas y todos, damos este pasito cualitativo. Es decir, hemos empezado a echar a andar, siempre de la mano de nuestras amistades, colaboradores, estudiosos...

Somos conscientes de que podemos dar un traspiés. Que podemos dar alguna que otra camballá. ¡Tranquilidad! Pues aquí estará el equipo con la red preparada para que eso no suceda. Nos ponemos la babucha de forma correcta y caminamos. Unos nos mirarán desde el cierro y otros saldrán de su partidito o se asomarán desde su casapuerta. Unos irán cargados con sus mandaos y otros serán de lo más cursi que se puedan imaginar. Y así podríamos seguir diciendo un sinnúmero de palabras de nuestra habla. Un ejercicio que no queremos olvidar, máxime cuando este número se fraguó en tiempos del IX congreso internacional de la lengua española que tuvo lugar en Cádiz del 27 al 30 de marzo de 2023. Y, como comprobarán no hay un artículo sobre ello, pero se expresan en esa clave; sea como fuera, el habla de Cádiz está en esta gente de Cádiz.

Otro parecer antes de acabar con esta nuestra presentación es que la amistad, igual que el habla, hay que cultivarla. Y no como un bastinazo que se dice sin sentido sino como un sentir que se escurre por los artículos de nuestra revista gaditana-logía. Que se escribe en femenino, que piensa en gaditano. No es caer en lo esdrújulo del gadita, es estar al liquindoi. No nos da jindoi, pues entre bujíos y baches, nos asomamos al turismo, al baile flamenco, al cometa Halley, al carnaval, a la Semana Santa, a un colegio beduino o la enseñanza reglada.

Y con esta pauta o compás... Queremos seguir con nuestra (su) revista. Que está abierta... No se quede en la masetilla, aquí no hay cajonazo... Sea jartible, como nosotras y nosotros, para que la revista gaditana-logía sea todo un pelotazo de verdad.